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Barrone geschliffen matt eloxiert brushed, matt anodised BAR-100 BAR-100
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Die Barrone repräsentiert in neuer Form die Synthese von Steh- und Leseleuchte. Das auf den 

ersten Blick herausfordernd anspruchsvolle Erscheinungsbild – rund, kontrapunktiert mit eckigen 

Elementen – findet auf den zweiten Blick eine elegante Logik. Die Optik einer Stele wird durch 

die kantige Kopfstielbefestigung mit Spannung aufgeladen. Bewusst asymmetrisch gestaltete 

Lichtaustrittsöffnungen im Kopfprofil wirken als dynamisches Detail.

Durch Kopfschwenkung um 180° ändert sich die Gesamthöhe – so wandelt sich die Barrone 

vom Stehfluter zur Leseleuchte. In Kombination mit nahezu jeder Sitzgelegenheit befindet sich 

der Leuchtenkopf über der Schulter des Lesers strahlend in angenehmer Höhe und dennoch in 

bequemer Reichweite. Up- und Downlight sind separat schalt- und dimmbar. Mit seinen 24 Watt 

sorgt die Leseleuchtenfunktion auf Wunsch für ein überproportional helles Licht. Der Kopf lässt 

sich stufenlos drehen und schwenken. Das Leselicht ist jeder Situation und Leseumgebung an-

gemessen justierbar. In Treppenaufgängen oder Räumen mit höheren Decken setzt die Barrone 

als Stehfluter individuelle Akzente. Entsprechend ausgerichtet kommt neben der Funktion auch 

die Form sehr charakterstark zur Geltung. 

Aus unterschiedlichen Perspektiven ändert sich die Wahrnehmung der Proportionen. So ist der 

Durchmesser des Kopfprofils leicht größer als der des Stielprofils. Durch asymmetrische Gestal-

tung sowie der Schwenk- und Neigungsfähigkeit, erlebt der Betrachter die Leuchte aus jedem Blick-

winkel neu. Die vertikalen Schirmproportionen sorgen für ein sauber abgegrenztes, nach unten und 

oben gerichtetes Direktlicht. Präzise Linsenoptiken sichern eine harmonische und sauber definierte 

Blendfreiheit. Der zusätzliche Lichtaustritt am Stielsockel lässt die Leuchte durch bodennahes Dau-

erlicht besonders bei geringer Umgebungsbeleuchtung auf einem dezenten Lichtpolster schweben. 

The Barrone is the synthesis of a standard and a reading lamp with a new interpretation. The 

initially challenging appearance – round, with juxtaposing angular elements – appears elegantly 

logical at second glance. The edge head/stand fastening gives the stele look an expressive ten-

sion. Dynamic detail is added by the deliberately asymmetrical light output openings in the head 

section.

The head swivels through 180° to change the overall height, converting the Barrone from a free-

standing uplight into a reading light. When used in combination with almost any kind of chair, 

the lamp head shines at a pleasant height above the reader‘s shoulder while still in easy reach. 

Up- and downlight have separate switches and dimmers. The 24 watt reading lamp function ge-

nerates an immensely bright light on request. The head can be turned and swivelled continuously. 

The reading light can be adjusted adequately to any situation and reading environment.

In staircases or rooms with higher ceilings, the Barrone sets individual accents as a free-standing 

uplight. When positioned accordingly, both the function and the form showcase their characteri-

stic qualities.

The proportions appear to change according to the perspective. The diameter of the head section 

is slightly larger than the stand. The asymmetrical design together with the ability to swivel and 

tilt make the lamp appear new from every angle. The vertical proportions of the shade generate 

neatly demarcated direct light shining downwards and upwards. Precise lenses ensure harmo-

nious, clearly defined glare-free light. The additional light output at the base of the stand with 

continuous light close to the ground makes it look as if the lamp is floating on a discreet cushion 

of light, particularly when there is little ambient lighting.

Leselicht, Inszenierung, 
     Skulptur – verblüffend wandelbar.

Reading light, staging element or sculpture 
                       – amazingly changeable.

Leuchtenkopf stufenlos dreh- und schwenkbar 

Druckknöpfe für Schaltung und Dimmung

Fuss mit integriertem Ringlicht

Lamp head infinitely rotatable and traversable

Push-button for switching and dimming

Lamp stand with integrated LED ring-light
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 BaRROne 2*4*6 w LeD warmweISS 2.700°K LED WArM-WHITE 2.700° K 

 KorPuS CorPUs ø70*1281 aLumInIum GeScHLIFFen maTT eLoXIerT BrUsHED, MATT ANoDIsED bar-100

 KoPF HEAD ø90*300 aLumInIum, ScHwarZ maTT eLoXIerT BLACK ANoDIsED bar-104

 FuSS BAsE 447*447 aLumInIum, weISS maTT GePuLVerT WHITE, HIGH-GLoss PoWDEr CoATED bar-106 

  aLumInIum, HeLLbronZe maTT eLoXIerT LIGHT BroNZE ANoDIsED bar-108
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